

Le syndicat **Force Ouvrière** des Finances Publiques

FOIX, le 28 mai 2021

CHS - CT en urgence du 28 mai 2021

COMPTE - RENDU

Un CHS-CT exceptionnel s'est tenu aujourd'hui en urgence avec un seul point à débattre :

La présence de radon à l'accueil de la trésorerie hospitalière ainsi que dans une partie du sous-sol du bâtiment de Pierre Mendès France.

Les délégués de **FO DGFIP** et Solidaire Finances y ont assisté.

Suite à la demande de mesure de la présence de radon au sein de PMF, un rapport établi par le bureau Véritas a été remis à la Direction départementale hier en fin d'après midi. Il était mentionné que la quantité de Becquerel détectée était, au niveau de la Trésorerie hospitalière, proche de 1000 Bq et dans une partie du sous-sol, au niveau des archives, entre 1000 et 2400 Bq. Ce rapport sera adressé aux chefs de service et aux représentants des organisations syndicales et les agents de PMF vont recevoir une information cet après midi.

Selon M. RENDA, ISST cette situation n'est pas du tout alarmante

Cependant, par mesure de prévention, la Direction locale a aussitôt pris un certain nombre de dispositions :

- La Préfecture et la Centrale ont été aussitôt contactées et compte tenu de la situation, les crédits nécessaires à hauteur de 20.000 € ont été débloqués dès ce matin pour permettre la remise à niveau de deux VMC qui ne fonctionnent pas. Cette situation avait été signalée auprès des autorités compétentes, mais le caractère d'urgence n'avait pas été retenu. La question ne se pose donc plus.

FO DGFIP, à la suite de Solidaire Finances a salué la réactivité de la Direction locale, mais **FO DGFIP** a déploré que, malgré les demandes précédentes réitérées, la délégation régionale et la Préfecture de région n'ont pas donné suite à ce financement dans un premier temps et ont dû s'y résoudre face à l'évolution de la situation.

M. RENDA nous a conforté dans notre analyse.

- Les agents de la Trésorerie hospitalière vont être relogés provisoirement dans les locaux qui devaient être occupés par la PCE , le déménagement sera réalisé au plus tard mardi, avec l'appui de 2 intérimaires recrutés spécifiquement pour cette opération. Durant cette période, les fenêtres de l'actuelle Trésorerie hospitalière seront ouvertes toute la journée. Bien entendu, les travaux prévus pour débiter dans 3 semaines sont reportés.
- **FO DGFIP** a demandé si le télétravail devait être privilégié, le Directeur l'a confirmé .
- Les paiements à la caisse auront lieu à la Paierie départementale, le terminal de caisse y sera transféré dès lundi. Pour aujourd'hui, la DDFIP prendra le relais.
- Les zones sensibles du sous-sol seront matérialisées et leur accès considérablement réduit, voir exceptionnel, avec si cela s'avère indispensable des masques de protection type P3.

M. RENDA, en accord avec le Dc GIACOMETTI (excusée) a mentionné à nouveau que cette situation n'avait rien de périlleuse. De plus, les dispositions prises par la Direction vont même bien au-delà des préconisations dans ce cas de figure. Il ne s'agit pas d'une situation de risque, mais ces mesures de précaution s'imposent, sans pour autant sombrer dans une quelconque psychose, totalement injustifiée.

Pour un avenir proche, d'autres déterminations de la présence de ce radon seront effectuées et notamment après la remise en service des VMC défectueuses (*il faut cependant prévoir 6 à 8 semaines de travaux*). Ensuite, un contrôle annuel de ces VMC devra impérativement être réalisé.

M. RENDA a également rappelé que pour le reste du bâtiment il n'y a aucun problème. Par ailleurs, il a indiqué fermement que les demandes de dosymétrie individuelle ne seront pas suivies car dans cette hypothèse cela n'est pas pertinent et n'apporterait aucune information fiable.

Il a été noté que des portes coupes feu restent ouvertes à proximité de la zone du sous-sol la plus impactée, c'est aussi un élément de réflexion.

En toutes hypothèses, la solution définitive pourrait prendre un certain temps, car dans ce domaine il est nécessaire de raisonner sur une année. Cependant, il est aussi tout à fait possible que ces mesures immédiates s'avèrent suffisantes. La remise en service des VMC et une aération correcte et adaptée du sous-sol pourraient régler ce problème.

Ainsi, des mesures ponctuelles du taux de radon seront réalisées par le Bureau Veritas, afin de réagir en fonction des besoins.

Enfin, la trésorerie d'Ax les Thermes avait aussi fait l'objet de mesure de radon , mais le rapport n'est pas tout à fait concordant et les chiffres avancés sont tout juste supérieurs à 300 Bq, ce qui ne justifie pas de dispositions de sécurité particulières. Il nous a été rappelé que, dans le cadre du NRP, les mois de cette Trésorerie étaient comptés , mais c'est un autre débat...

N'HÉSITEZ PAS A SAISIR VOS REPRÉSENTANTS FO DGFIP 09 SUR TOUS LES SUJETS TOUCHANT À VOS CONDITIONS DE TRAVAIL

fo.ddfip09@dgifp.finances.gouv.fr

Le délégué au CHS-CT exceptionnel du 28 mai 2021:

Jean – Paul BERTRAND

Représentant titulaire **FO DGFIP**

**BULLETIN
D'ADHESION**



NOM : _____ PRÉNOM : _____

N° AGORA : _____ ADRESSE MÈL : _____

GRADE : _____ QUOTITÉ DE TEMPS DE TRAVAIL : _____ %

AFFECTATION : _____

déclare adhérer au Syndicat National F.O. des Finances Publiques (F.O. – DGFIP)

Fait à _____ le _____
(signature)

→ 66 % de la cotisation syndicale fait l'objet d'un crédit d'impôt sur le revenu



COVID-19

**CORONAVIRUS,
POUR SE PROTÉGER ET PROTÉGER LES AUTRES**



**Se laver
très régulièrement
les mains**



**Tousser
ou éternuer
dans son coude**



**Utiliser un mouchoir
à usage unique
et le jeter**



**SI VOUS ÊTES MALADE
Porter un masque
chirurgical jetable**



Vous avez des questions sur le coronavirus ?
GOUVERNEMENT.FR/INFO-CORONAVIRUS



0 800 130 000
(appel gratuit)